
前回会議での確認事項 
確認事項として、以下の事を確認願います。 

①PFシート作成と提出のお願い 

７月２０日（金）までに花川南中へ 

※グループウェアメールでの提出をお願いして

いましたが、文字化けしてしまうので、C4thもし

くは学校メールで送信願います。（既に送信した

方、再送信願います<(_ _)>） 

②文書の送達状況の調査について 

７月２０日（金）までに花川南小へ 

③管外視察の日程調整等について 

７月１２日（木）までに石狩小へ 

集約の時間もありますので、期日

厳守にてお願いします。 

ふらのフォーラムについて 

毎年、連携会議事務局等で市内参加集約をして

いましたが、今年度はすでに７月会議を終了して

いることから、個別対応とさせていただきます。 

参加される方は、各自で参加申し込みと参加費

の支払いをお願いします・ 

参加する方は、事務局にもご一報願います。 

 

 

 

 

 

夏季研修会について 

あらためて、８月８日（水）に札幌エルプラザ

にて石狩市公立小中学校事務職員協議会『夏季研

修会』を開催します。 

今年度の内容は以下の通りです。 

① 石狩市予算要望書の検討について 
☞市内の集約状況や要望書の検討を行います。 
② PFシートを用いた保護者負担調査の結果とデ
ータの活用について（小グループによる演習） 
☞小グループとなって、各学校の保護者負担の状
況について、増減の状況とその原因を探り、意見
交流を行うことを目的とします。 
③ 『事務だより』を作ってみよう（講師を招き、
お話しを聞き、交流します） 
☞実際に作成している人の話を聞いて、経緯や反
応、作成の注意点などをレクチャーしてもらい、
作成者が増えるための手立てを考えてみます。 
④学校事務職員の今後の働き方と共同学校事務室
について考えてみよう（全国事務研報告を含め）  
☞全国事務研参加者２名の報告と事務職員の今後
について参加者で考える時間とします。 

有意義な研修にしたいと考えています。 

そのためにも、以下の事に留意願います。 

①たくさん発言しましょう！ 

②何か一つ学んで帰りましょう！ 

当日は、肩ひじ張らない雰囲気で１日を過ごし

て行きましょう！ 
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石狩市では、今年も新採用者を迎えました。（ちなみに３年連続ですね） 

 この全道一括での初任研が通例となっているようです。（※ひと昔前は、近隣の地区何か所かでの

初任研が通例でした。）今回は、参加した南線小の小野さんに内容と感想・抱負を書いていただきま

した。（裏につづきます） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成３０年度 公立小・中学校新採用事務職員研修会に参加して 

 

石狩市立南線小学校 

事務職員 小野 愛 

 

○内容 

 北海道教育委員会主催のもと、６月４日（月）から７日（木）までの４日間にわたり、北農健保

会館（札幌市）にて行われました。学校や教育委員会の組織と仕組みから始まり、コミュニケーシ

ョン、メンタルヘルス、行われている教育活動全般の講義の合間に、事務職員の実務指導（給与制

度・旅費制度・公務員倫理と服務・共済事務等）を織り交ぜたカリキュラムとなっています。 

 

○感想と抱負 

講義中のグループワークをきっかけに、多くの新採用事務職員と意見交換を行うことができて幸

いでした。終わりには先輩事務職員から貴重なメッセージを聞く機会にも恵まれ、日々の業務を行

ううえで大きな励みになりました。 

今回の研修に参加して、学校や教育委員会といった組織について基礎的な理解を深められたとと

もに、事務職員の専門知識の重要性を知り、一職員としての自覚が強まりました。『こんな事務職員

になりたい』という目的・ビジョンを抱き、向上心をもって職務にあたりたいと思います。 

別件ですが、来年以降は運動会の振替日に研修会があたらないよう祈ります。 

 

小野さん、ご報告ありがとうございました。 

まずは、振替日の出張、お疲れ様でした<(_ _)> 

読んでいる皆様は、採用一年目の時『どんな事務職員になりたいか？』を考えたことがあります

か？私は考えられませんでした。（それまで住んでいた大都会から極東の田舎に住むことになったの

で‥）日々の仕事、生活でいっぱいになってたように思います。 

研修の詳しい日程は、全道協議会が発行している『北響かわら版』に掲載されていますのでご確認

いただきたいのですが、ここ数年の初任研で行われている研修内容の大きな柱の一つとして『どんな

事務職員になりたいか！？』＝『事務職員としてのキャリアデザイン』をどのように構築していく

か？があるようです。 

夏季研修会では、昔との違い、地域的な違い、経験年数の違い、今も共通している事などを出し合

いながら、事務職員の今後に向けてお話しできれば良いなと思っています。 

 

最後に事務局からお願いです。 

連携会議で、『こんなこと話したい』『ほかの学校どうなっているか知りたい』『調査してほしい

事』というネタがありましたら、遠慮なく連携会議事務局（花川南中）にご連絡ください。 

 


